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VERBALE N. 1 
 

In data 17 settembre 2018, alle ore 18.00,  presso i locali della Scuola Secondaria Statale 
“Giovanni XXIII” dell’Istituto Comprensivo di Azzano S. Paolo, si è riunito il Consiglio d’Istituto, 
regolarmente convocato (prot. n. 2721/II.1 del 13/09/2018), per discutere i seguenti punti 
all’O.d.g. : 

1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente 
2. Elezione Presidente C. I. 
3. Indirizzi generali per la contrattazione d’Istituto 
4. Autorizzazione Università Anziani Grassobbio 
5. Accordo di rete “Pedagogia dei genitori” 
6. Adesione associazione “Il mosaico” 
7. Adozione libraria alternativa 
8. Regolamenti 
9. Varie ed eventuali 

 
Sono intervenuti i membri del Consiglio d’Istituto: 
GENITORI presente assente 
BOFFELLI ELISABETTA Esce alle 19.05  
CARMINATI SIMONETTA X  
D’ANDREA GAETANO X  
FRANCO GLORIA Esce alle 19.08  
GRITTI GIUSEPPINA X  
VITALI MANUELE Entra alle 18.20  
DOCENTI   
GRASSENIS ELEONORA X  
MARANO ROSSANO X  
LAZZARI CLAUDIA MARIA X  
OTTAVIO CONCETTA LETTERINA X  
RATTI GIUSEPPINA X  
ROTA DANIELLA X  
SAVARINO ROBERTA  X 
SPREAFICO MARIA LUISA X  
PERSONALE A.T.A.   
FAMA GIOVANNA  X 
MOCERI BRIGIDA  X 
Dirigente Scolastico   
CICCHIRILLO ALFONSO X  
 
Funge da segretaria la docente Spreafico M. Luisa. 
 
Il Dirigente augura ai membri del Consiglio un buon anno scolastico e presenta la nuova 
D.S.G.A., sig.ra Elisabetta Zanacchi, che ha preso servizio nell’I.C. di Azzano a partire dal 
01/09/2018. 
 

Punto 
n° 1 

 
 

 

Il verbale della seduta precedente, inviato con la convocazione e pubblicato 
sul sito dell’Istituto, viene dato per letto. Non essendoci osservazioni, il 
verbale viene approvato all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 1 



 Prima di procedere con l’esame dei punti all’ordine del giorno, il Dirigente 
chiede di poter inserire un ulteriore punto relativo alle chiusure prefestive. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 2 
 

Punto 
 n° 2 

 
 
 
 
 
 

Il Dirigente comunica che è necessario eleggere un nuovo presidente del 
Consiglio d’Istituto, visto che la sig.ra Castagna è decaduta dall’incarico. Si 
invita la sig.ra Gritti, già individuata come vice-presidente, ad assumere la 
presidenza fino alle elezioni previste nel mese di novembre. 
La sig.ra Gritti accetta e assume l’incarico di presidente. 

Punto 
n° 3 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il Dirigente illustra le linee di indirizzo generali per la contrattazione 
decentrata d’Istituto relative al personale docente ed ATA (all. A). I criteri 
esposti riguardano le attività da incentivare, che devono essere coerenti con la 
finalità del successo formativo degli alunni e coniugarsi con criteri di efficacia 
ed efficienza del servizio scolastico. 
La prof.ssa Grassenis dichiara di non partecipare alla discussione, perché 
ritiene che le decisioni in merito alla contrattazione debbano essere prese 
negli incontri con le RSU d’Istituto; per tale motivo, la docente non partecipa 
alla votazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità le linee d’indirizzo per la contrattazione 
d’Istituto. 
 
Voti Favorevoli 13 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 3 
 

Punto 
n° 4 

 

Il Dirigente presenta la richiesta pervenuta dal comune di Grassobbio in 
merito all’utilizzo dell’aula magna della scuola secondaria per il corso 
dell’Università degli Anziani, che si terrà  il mercoledì pomeriggio dal 19 
settembre al 12 dicembre 2018. 
Il Consiglio approva all’unanimità, sottolineando la necessità che il Comune 
provveda a verificare la pulizia degli ambienti al termine di ogni utilizzo. 
 
 
Voti Favorevoli 14 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 4 
  

 
Punto 
n° 5 

Il Dirigente illustra l’accordo di rete che l’Istituto intende sottoscrivere con 
altri Istituti scolastici della provincia di Bergamo, per consentire l’avvio del 
progetto “Pedagogia dei genitori”; il progetto, che prevede anche la presenza 
del prof. Zucchi al Collegio Docenti, consentirà l’attivazione dei gruppi di 
narrazione, con l’obiettivo di consolidare il rapporto di fiducia tra la scuola e 
la famiglia. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 14 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 5 
 
 



Punto 
n° 6 

 
 

Il Dirigente presenta una proposta pervenuta dal Comune di Grassobbio in 
merito alla possibilità di far accreditare la scuola come sede per il “servizio 
civile universale”, gestito dall’Associazione Il Mosaico. L’accreditamento 
consentirebbe all’Istituto di usufruire della presenza di un volontario per 25 
ore settimanali, nell’a. s. 2019/2020. Il costo del progetto (1550.00 € per 
ogni volontario richiesto) potrebbe essere coperto dall’Amministrazione 
Comunale all’interno del Piano di Diritto allo Studio. 
In Consiglio si apre una discussione sull’opportunità di aderire a tale 
proposta; da un lato, si riconosce che la presenza di un volontario potrebbe 
aiutare i docenti nella gestione della classe in presenza di alunni con difficoltà 
comportamentali, per i quali non si è in possesso di una certificazione; 
dall’altro, si evidenzia che non esistono garanzie particolari sulle competenze 
dei volontari e questo potrebbe inficiare l’efficacia del progetto, venendo a 
mancare i requisiti di professionalità che si ritengono indispensabili per un 
approccio educativo nei confronti degli alunni con particolari fragilità. 
Il Consiglio teme, inoltre, che l’attivazione di un servizio di questo tipo possa 
determinare una contrazione del numero di ore di assistenza educativa 
erogata dalle Amministrazioni Comunali. Pur ritenendo importante offrire un 
supporto all’azione didattica dei docenti, il Consiglio esprime parere negativo 
in merito alla proposta avanzata, nel timore che l’inserimento di personale 
con competenze non adeguate possa avere ricadute negative sugli alunni più 
fragili. 
 
 Voti Favorevoli 0 Voti Contrari 14 Astenuti 0 

Delibera n. 6 
 

Punto 
n° 7 

Il Dirigente presenta la richiesta avanzata dalle due scuole primarie dell’I.C. 
che propongono un’adozione libraria alterativa per gli alunni che non si 
avvalgono dell’IRC. Utilizzando le cedole librarie dei singoli alunni, si propone 
di costituire una piccola biblioteca per l’attività alternativa all’IRC, a cui 
potranno accedere tutti gli alunni che seguono tale attività. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 14 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 7 
 

Punto 
n° 8 

Il Consiglio analizza la bozza di Regolamento per i volontari all’interno della 
scuola (all. B) e la bozza relativa al Regolamento sull’utilizzo delle Google 
Suite for Education (all. C). 
Per quanto riguarda il Regolamento Volontari, il Dirigente sottolinea 
l’importanza di inserire delle regole per l’ingresso dei volontari, a garanzia del 
rispetto del Regolamento generale d’Istituto. 
Il prof. Marano illustra il Regolamento sulle GAFE; il Consiglio discute sulle 
eventuali sanzioni per gli alunni che non rispettano il regolamento e, 
sottolineando l’importanza di lavorare sugli aspetti educativi, delibera di 
inserire  all’art. 8 quanto segue: “In caso di episodi di una certa gravità, 
scatteranno le sanzioni già previste nel Regolamento d’Istituto”. Si decide, 
inoltre, di non inserire il nominativo del prof. Marano, ma di indicare un 
“docente responsabile della piattaforma”. 
 
Voti Favorevoli 12 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 8 
 

Punto 
n° 9 

 
 
 

Il Dirigente illustra la normativa che consente la chiusura pre-festiva delle 
scuole nei periodi di sospensione dell’attività didattica e i criteri organizzativi 
adottati nel formulare la proposta di chiusura. Nelle giornate individuate, il 
personale ATA dovrà usufruire di ferie o di recupero delle ore già prestate in 
eccedenza.  



La Segretaria 
 

 

La Presidente 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

Il Consiglio approva all’unanimità la chiusura prefestiva per le seguenti 
giornate: 
24/12/2018 - 31/12/2018 – 05/01/2019 – 20/04/2019 – 13/07/2019 – 
20/07/2019 – 27/07/2019 – 03/08/2019 – 10/08/2019 – 14/08/2019 – 
24/08/2019.  
 
Voti Favorevoli 12 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 9 
 
 

Punto 
n° 10 

 

Non ci sono altri elementi d discutere. 
 
 
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19.25. 
 


